

sième partie sur la seconde première messe, que quelques prêtres célèbrent la cinquantième année après la première. Cette section fut composée en 1663. On trouve ensuite un *Sermon prononcé le 6 janvier 1663, dans la chapelle de la grande congrégation de N. Dame, au grand collège de Lyon, le R. P. Théophile Raynaud, de la compagnie de Jésus, ayant célébré sa seconde première messe*; par le P. Estienne Girin, religieux cordelier de l'Observance de Saint-François. Vient ensuite un *Eloge du R. P. Théophile Raynaud, de la compagnie de Jésus, composé à l'occasion de sa nouvelle messe, en la 50^e année de la prêtrise*; par le P. Louis Boniel, de la même compagnie, tome vi, page 628.

Le VIII^e volume, qui regarde principalement l'Eglise de Lyon, a pour titre général *Hagiologium Lugdunense* (1), et contient les pièces suivantes :

II. *Indiculus sanctorum Lugdunensium, præmissa dissertatione de primatu Lugdunensi, et subjuncta mantissa de piis quibusdam Lugdunensibus non vindicatis*; Lyon, Cl. Landry, 1629, in-12. Cet ouvrage fut traduit en français avec ce titre : *Les Saints de Lyon*; Lyon, Esprit Scot, 1629, in-12. Il serait possible que la traduction eût été faite par François Allian, jésuite, de Crest, en Dauphiné. Voyez Sotwel, *Biblioth. des Jésuites*, pag. 210.

III. *De S. Ambrosii natali solo Dissertatio, ex qua dijudicatur an ortu fuerit Lugdunensis*. Cet ouvrage avait été auparavant imprimé sous ce titre : *Ambrosius, succus cælestis ubi Galliarum expressus*; Lugduni, 1632, in-12. Quelques auteurs supposent que saint Ambroise naquit à Lyon; mais Th. Raynaud, quelque prévenu qu'il soit en faveur de cette ville, prétend qu'il est né à Arles, où demeurerait alors le préfet des Gaules.

(1) Cet *hagiologium* fut imprimé, à Lyon, en 1662, in-fol, chez Ant. Molin. — En 1663, le même libraire publia aussi *Opusculorum miscella philologica*, P. Théophile, édit. nouvelle, in-fol.